



# #YO NO COMPARTO VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES

# 25N

**Día Internacional  
de la Eliminación de la  
Violencia contra las Mujeres**

## Manifiesto 25 de Noviembre de 2025

Este 25 de noviembre, desde el Gobierno de Castilla-La Mancha alzamos la voz para denunciar, una vez más, la persistencia de la violencia que se ejerce contra las mujeres en todas sus formas, en todos los espacios y en todos los territorios. Hoy, como cada año, reafirmamos nuestro compromiso con la igualdad, la justicia, la dignidad y la libertad, y recordamos que ninguna sociedad puede considerarse plenamente democrática mientras sigan existiendo mujeres, niñas y niños que viven atemorizadas, silenciadas y amenazadas.

Las cifras de la violencia de género en nuestro país muestran, insistente, la dimensión de un problema que sigue resquebrajando los cimientos de nuestra sociedad. En España, desde el año 2003, 1.333 mujeres han sido asesinadas por sus parejas o exparejas, 60 de ellas en Castilla-La Mancha. Durante 2025, 38 mujeres han sido asesinadas, 1 de ellas en nuestra región.

Esos asesinatos constituyen únicamente la punta del iceberg de una violencia estructural que deja niñas y niños en situación de orfandad, familias rotas y proyectos vitales destruidos.

Sin olvidar la más cruel de las violencias que se ejercen contra las mujeres, los asesinatos, desde el Gobierno de Castilla-La Mancha queremos, en esta ocasión, hacer hincapié en que la forma de ejercer violencia machista también se ha transformado, adaptado y expandido a medida que ha avanzado la tecnología.

En la actualidad, el entorno digital se ha convertido en un espacio donde se reproducen y multiplican las violencias machistas: desde el ciberacoso y la vigilancia no consentida, hasta la difusión de imágenes íntimas sin permiso, la ciberviolencia de pareja, las amenazas, la suplantación de identidad o el control.

Sin embargo, la expansión de la tecnología no es el origen de la violencia sino un reflejo de una desigualdad estructural que sigue marcando la vida de miles de mujeres y niñas. El espacio digital y la sensación de anonimato que genera amplifica los discursos machistas, facilita la impunidad y permite que la violencia traspase los límites físicos, convirtiéndose en una herramienta que invade espacios personales, familiares y profesionales.

Frente a esta realidad, desde Castilla-La Mancha, defendemos un mensaje claro: el espacio digital debe convertirse en una herramienta para la igualdad y empoderamiento, un espacio seguro, libre y respetuoso para todas y no un arma utilizada para silenciar, avergonzar e intimidar a mujeres y niñas.

Por eso también, apelamos al conjunto de la sociedad para que todas y todos construyamos un muro de contención frente a la violencia de género que se ejerce contra las mujeres por el hecho de serlo, y contra esa perpetuación de la violencia en el espacio digital. Para que, en un grito unánime, digamos, alto y claro: ¡yo no comparto violencia hacia las mujeres! y para que, en nuestro día a día, frenemos las conductas que empiezan en línea pero que, en muchas ocasiones, se extienden a la vida real.

Hoy, 25 de noviembre, recordamos a todas las mujeres que han sufrido violencia de género en cualquier de sus formas, también a quienes han sido atacadas, expuestas o perseguidas en el entorno digital. Y afirmamos, con rotundidad, que no habrá avances reales, que no lograremos una sociedad verdaderamente democrática e igualitaria, si no abordamos también la violencia de género digital.

Desde el Gobierno de Castilla-La Mancha reiteramos nuestro compromiso con todas las mujeres víctimas de violencia machista, sus hijas e hijos y sus familias: no vamos a retroceder. Seguiremos trabajando para garantizar recursos especializados, promover políticas públicas eficaces y asegurar que cada mujer, viva donde viva e independientemente de su edad, origen, orientación o situación personal, pueda vivir libre de violencias en todos los espacios, también en internet y en las redes sociales.

Y ese esfuerzo, además de institucional, debe tener un carácter socialmente compartido, por eso, en este 25 de Noviembre, hacemos un llamamiento a la unidad frente a la violencia machista, a la empatía, al respeto y a la responsabilidad.

Porque la eliminación de la violencia contra las mujeres es un objetivo irrenunciable e inaplazable si nuestras metas comunes son la libertad y la igualdad como máximas de nuestra sociedad.

Combatir la cultura del odio y el negacionismo de la violencia de género que se extiende, exponencialmente, en el entorno digital son tareas urgentes y posibles sí, y sólo sí, actuamos juntas y juntos con el objetivo de poner la tecnología al servicio de la igualdad.

Por todo ello, desde el Gobierno regional no compartimos violencia hacia las mujeres, tú tampoco lo hagas, no participes, no compartas, no seas cómplice, frena la violencia de género, comparte igualdad.

INSTITUTO DE LA MUJER DE CASTILLA-LA MANCHA  
CONSEJERÍA DE IGUALDAD  
JUNTA DE COMUNIDADES DE CASTILLA-LA MANCHA

